

オトゥゴンバヤル・トゥヴウシンバヤル (5歳) くん

好きなこと: 飛行機のラジコンで遊ぶこと
 願い事をするなら?: スタッドレスタイヤ付きの大きな車がほしい
 将来の夢: 大きい会社の会社員

僕 は、幼稚園で友達や先生とおしゃべりするのが大好きです。麻生先生と初めて会った時もうれしくて、家族のこととかいろいろ話をしました。

そして、負けず嫌いです。ある日、みんなでゲームをして負けてしまい、悔しくて、誰とも話さなくて、給食の時間になっても教室の隅にいました。いつもみたいに担任の先生にたたいて怒られるかなと少しドキドキしたけど、怒らずに遠くで見守ってくれました。麻生先生が担任の先生に、僕の気持ちを話してくれたみたいです。少し時間がたって気持ちが落ち着いたので、席に戻って給食を食べました。

次の日、別のゲームをする時に先生から「今日は負けても泣いたらだめだよ」と言われたので、「今日は泣かないんだ!」と答えました。前よりゲームに楽しく参加できるようになった気がします。負けても「次はもっと頑張ろう」と思って挑戦しています。



優しい性格のトゥヴウシンバヤルくん(左)は、友達と遊ぶのが大好き



麻生祐太郎さん
 (青年海外協力隊/幼児教育) が
モンゴルで出会った!



丸山ちさとさん
 (青年海外協力隊/青少年活動) が
ガーナで出会った!

アクウィア・ダズィ・ルイス (11歳) くん

好きなこと: 友達と遊ぶこと、勉強、パソコン 写真
 願い事をするなら?: パソコンを使うので停電がなくなってほしい
 将来の夢: 軍隊に入って、国を守りたい

僕 は、ろう学校に通っている小学3年生です。学校で1番好きな時間、それは放課後です。パソコン教室を使えるので、3年生の番が来るのを毎週楽しみにしています。最初はマウスうまく握れなかったけど、だんだん上手に使えるようになりました。今では、タイピングソフトや学習ゲームを上級生よりも使いこなせるようになって、自分に自信を持てるようになりました。

丸山先生ともパソコン教室で知り合いました。先生はいつも子どもたちの学年をチェックしたり、使い方を教えてくれたりするので、僕は自分の番じゃない日にも教室に行き、お手伝いをしています。最近は、少しずつ分からないことや知りたいことをパソコンで調べられるようになったけど、検索する時の言葉の選び方のコツがまだつかめないので先生に教えてもらっています。もっと技術を身に付けて、世界中の国の情報を知っている大人になりたいです。



給食で大好きな「ワチエ」を食べるルイスくん(右から2人目)

特集 基礎教育
 学びやで輝く

JICA ボランティアが出会った

世界の子どもたち

国の将来を担う子どもたち。世界各地で活動するJICAボランティアとの出会いを通じて、どのように成長したのか聞いてみた。

アリサ・ケニ (14歳) さん

好きなこと: サモアで人気のスポーツ「ネットボール」
 願い事をするなら?: オーストラリアに住みたい
 将来の夢: 科学者

私 は、サモアのサバイ島の小学校に通っています。今年は最上級生なので、低学年のお世話も頑張っています。両親が首都に行くために島を離れる時は、代わりに家事をしたり、兄弟の面倒を見たりしています。

優美先生とは2年前に初めて会いました。先生が引っ越して来る日、朝からそわそわして、バスを降りる姿が見えるとうれしくて思わず走って駆け寄りました。すぐに仲良くなって、宿題を教えられたり、「2人だけの秘密ね」と言って悩みを相談したりしています。

先生は授業で「なぜそうなるの?なぜそう思うの?」とよく聞きます。これまで全部暗記していたので、びっくりしました。最初は上手に説明できなかったけど、新しいことを知るたびに「なぜだろう」と考えるようにしたら、だんだん自分の言葉で言えるようになりました。将来の夢に向かって、これからもいろいろなことを勉強したいです。



ネットボールが大好きなアリサさん(右)。この日は他のチームと試合をした



高井優美さん
 (青年海外協力隊/小学校教育) が
サモアで出会った!



立塚秀知さん
 (日系社会青年ボランティア/野球) が
アルゼンチンで出会った!

レアンドロ・山脇 (11歳) くん

好きなこと: 野球
 願い事をするなら?: 億万長者になる
 将来の夢: アメリカ大リーグの選手になる

僕 は、ブエノスアイレス州にあるラプラタ日本人会の少年野球チームに所属しています。一番思い出に残っている試合は、昨年の市の大会の決勝戦です。最終回、相手に3点差で負けている中、僕に打順が回ってきたのです。「絶対に優勝したい!」。そう思って必死にボールに食らいつき、8球目でヒットを打つことができました。そこから打線がつながり、結果は逆転優勝。立塚コーチも一緒になって喜んでくれました。

コーチは野球の技術だけでなく、精神面や礼儀についても教えてくれます。今まで「自分が楽しければいい」と思っていたけれど、周りを気遣ったり、低学年の面倒を見たりできるようになりました。あと、みんなグローブやバットを大切に扱うようになりました。僕は今年キャプテンになりました。7月には東京で開かれる世界少年野球大会に出場する予定です。チームを引っ張り、最後まで諦めずに戦います。



バッティングの練習に励むレアンドロくんは4番バッターだ